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Fitch pone a CIBanco en una buena calificación de AAA con perspectiva estable: Manuel 
Somoza 

 
 

Extracto de la entrevista con el licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de  
Inversiones de CIBanco, en el programa “Qué tal Fernanda”,  

conducido por Fernanda Familiar, en Imagen Radio.  
 
 
FERNANDA FAMILIAR: Manuel Somoza, hablando de rendimientos, es importante para 
nosotros los mexicanos que podamos invertir en CIBanco y pensar en fondos de inversión 
donde nuestro dinero va a estar sin duda más seguro, eso me consta. Hay muchas formas de 
entrar a unos fondos de inversión, cuéntanos cómo, con cuánto y a qué hora y cómo se hace 
esto, Manuel. 
 
MANUEL SOMOZA: Te voy a decir algo muy rápido. Primero, quería darte una noticia que a 
mí me puso muy contento y es que la calificadora Fitch nos devolvió, nos dio una buena 
calificación esta semana y nos cambió la perspectiva que la tenía negativa a una 
perspectiva estable.  
 
El banco perdió la perspectiva estable el año pasado en virtud de que fuimos víctimas de un 
ataque cibernético severo, que afortunadamente pudimos rechazar, pero para rechazarlo 
funcionaron todos nuestros firewalls, toda nuestra estrategia de seguridad, pero tuvimos 
que bajar nuestros sistemas y operar algunas semanas, varias semanas, a la antigüita, 
haciendo las cosas a mano y no a través de procesos automatizados. Y en ese momento 
Fitch dijo “voy a cambiarle la perspectiva al banco de estable a negativa, a ver cómo 
resuelven el problema”.   
 
Afortunadamente el problema lo resolvimos muy bien, relativamente rápido, no perdimos 
absolutamente nada con estos hackers, no nos quitaron activos, no nos quitaron 
información, nuestros sistemas de seguridad funcionaron, volvimos a subir los sistemas y los 
volvimos a prender en forma muy exitosa y eso lo reconoce Fitch esta semana y nos pone en 
una buena calificación que es la que tenemos de AAA con perspectiva estable. O sea que 
eso me da mucho gusto.  
 
Ahora, voy a los rendimientos, la verdad que nuestros fondos en esta pequeña crisis de 
confianza que se ha suscitado por los temores a la inflación, se han comportado bastante 
bien. Nuestros fondos de renta fija, los más importantes, donde más dinero tenemos, traen 
un rendimiento anualizado bruto de 4.38 el que invierte hasta un año y 4.56 el que invierte 
hasta tres años. Están muy por encima de la tasa de referencia de Banco de México que es 
de 4 por ciento.  
 
Los fondos en renta fija dólares no han dado grandes rendimientos en dólares, pero sí han 
dado buenos rendimientos medidos en pesos porque el peso, desafortunadamente, se ha 
devaluado de los 20 pesos a los 20.80 o 20.85, que los tenemos al día de hoy. 



 
Y los fondos de riesgo, el que invierte en Nueva York, el que invierte en Europa, el que 
invierte en Asia, disminuyeron los rendimientos que habían alcanzado, que me parecen que 
eran excesivos para los primeros dos meses del año, pero se encuentran todavía en un 
rango francamente exitoso, por ejemplo, fíjate, el fondo CIEQUS, que es el que invierte en 
la bolsa de Nueva York, pues actualmente trae un rendimiento al día de ayer en dólares que 
está en el 5.9 por ciento y el rendimiento del fondo europeo está en 3.5 por ciento. Son 
rendimientos en directo, no anualizados. Y el fondo SURASIA, que invierte en Asia, en la 
zona de Asia-Pacífico, trae un rendimiento en dólares del 4.88.  
 
O sea que estoy muy contento con estos rendimientos, a pesar de esta mini-crisis que se 
está viviendo en los mercados.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Los datos por favor de CIBanco, Manuel Somoza, para poder ver esta 
posibilidad. ¿Hoy te gustan más los dólares que los pesos? 
 
MANUEL SOMOZA: A mí siempre me gusta tener de las dos monedas, nunca he sido fanático 
de estar clavado en una sola, sin embargo, sí te reconozco que hoy prefiero estar más 
dolarizado que invertido en pesos, o sea, el porcentaje lo tendría más en dólares que en 
pesos.  
 
Y te voy a decir por qué, no es por malinchista ni mucho menos, es porque el rendimiento 
de los pesos se hizo chiquito porque la política de Banco de México ha sido, y no la estoy 
criticando, era buena para la economía mexicana el bajar la tasa de interés del 8.25 al 4 
por ciento, y seguramente veremos que el Banco de México va a seguir bajando la tasa a lo 
mejor hasta el 3.75 en los próximos meses. 
 
El teléfono es 55-1100-1586 y creo que vale la pena que nos llamen para darles estas 
explicaciones más en detalle y hacerlas más personalizadas al objetivo de cada quien.  
 
FERNANDA FAMILIAR: 55-1100-1586. Aquí lo importante es hablarle a Manuel y a su gente 
porque ellos te dicen cómo hacerlo, no sabemos si eres un chavo recién casado, si eres una 
señora viuda, si eres un señor con familia, si tus hijos ya son grandes, si son chicos, cuánto 
ganas, cómo lo ganas. Todo eso importa a la hora de hacer una inversión para hacer una 
inversión adecuada a tu vida, a cómo estás viviendo y creo que eso estás en manos de los 
expertos. Manuel Somoza es el presidente de Inversiones de CIBanco y es, insisto, la 
memoria de México en la economía.  
 
Algún día nos platicas tu historia, mi querido Manuel Somoza. Te mando un abrazo con 
mucho cariño.  
 
MANUEL SOMOZA: Gracias a ti Fernanda, nos vemos el próximo jueves. 
 
FERNANDA FAMILIAR: Cuídate. Spots QTF.  
 


